

Attendre dans le creuset

Sabbat après-midi

Lecture de la semaine

Rom. 15:4, 5; Romains 5:3-5; 1 Samuel 26; Ps. 37:1-11.

Verset à mémoriser

« **Mais le fruit de l'Esprit, c'est... la patience** »

(Galates 5:22, LSG).

Les chercheurs avaient fait une expérience avec des enfants de 4 ans et des guimauves. Un chercheur dit à chaque enfant qu'il pouvait avoir une guimauve; cependant, si l'enfant attend que le chercheur revienne d'une course, on lui en donnerait deux. Certains des enfants avaient fourré la guimauve dans leur bouche au moment où le chercheur est parti; d'autres avaient attendu. Les différences furent notées.

Les scientifiques firent ensuite le suivi de ces enfants jusque dans leur adolescence. Ceux qui avaient attendu se sont avérés être mieux ajustés, de meilleurs étudiants et plus confiants que ceux qui avaient mangé leurs guimauves. Il semble que leur patience était révélatrice de quelque chose de plus grand, quelque chose d'important dans le caractère humain. Il n'est donc pas étonnant que le Seigneur nous demande de cultiver la patience.

Cette semaine, nous examinerons ce qui peut se cacher derrière certains des creusets les plus éprouvants: le creuset de l'attente.

La semaine en bref: pourquoi devons-nous parfois attendre si longtemps pour avoir des choses? Quelles leçons pouvons-nous apprendre sur la patience dans le creuset?

Étudiez cette leçon pour le sabbat 10 septembre.

Le Dieu de la Patience

Lisez Romains 15:4, 5. Que trouvons-nous dans ces versets?

Nous sommes normalement impatients à propos des choses que nous voulons vraiment ou qui nous ont été promises, mais que nous n'avons pas encore reçues. Nous ne sommes souvent satisfaits que lorsque nous obtenons ce que nous désirons. Et parce que nous obtenons rarement ce que nous voulons quand nous le voulons, nous sommes souvent condamnés à l'irritation et à l'impatience. Et quand nous sommes dans cet état, il est presque impossible de maintenir une paix et une confiance en Dieu. L'attente est douloureuse par définition. En hébreu, l'un des mots pour « espère en Lui » (Ps. 37:7, LSG) vient d'un autre mot hébreu qui peut être traduit par « être très peiné », « trembler », « être blessé », « être triste ». Apprendre la patience n'est pas facile; parfois, c'est l'essence même de ce que cela signifie d'être dans le creuset.

Lisez psaume 27:14, Psaume 37:7 et Romains 5:3-5. Que nous disent ces versets? À quoi mène la patience?

Pendant que nous attendons, nous pouvons centrer notre attention sur l'une de ces deux choses. Nous pouvons nous centrer sur les choses que nous attendons, ou nous pouvons nous centrer sur Celui qui détient ces choses entre Ses mains. Ce qui fait une telle différence lorsque nous attendons quelque chose, ce n'est pas le temps que nous devons attendre, mais notre attitude pendant que nous attendons. Si nous faisons confiance au Seigneur, si nous plaçons notre vie entre Ses mains, si nous Lui abandonnons notre volonté, alors nous pouvons avoir confiance qu'Il fera ce qui est mieux pour nous *au moment* qu'Il juge le mieux pour nous, peu importe à quel point il est parfois difficile de le croire.

Qu'attendez-vous désespérément ? Comment apprendre à tout abandonner à Dieu et à son minutage ? Priez pour cultiver une attitude d'abandon et de soumission totale au Seigneur.

Au temps de Dieu

Lisez Romains 5:6 et Galates 4:4. Que nous disent-ils sur le temps de Dieu?

Dans ces versets, Paul nous dit que Jésus est mort pour nous exactement au bon moment. Mais Paul ne nous dit pas pourquoi c'était le bon moment. Il est très facile de lire ces versets et de se demander pourquoi Jésus avait-t-Il attendu des milliers d'années avant de venir sur la terre, pour faire face au péché – l'univers n'avait-t-il pas compris que le péché était une très mauvaise chose bien avant ce moment? Nous pouvons nous demander pourquoi Jésus prend encore du temps pour sa deuxième venue. Nous pouvons aussi nous demander: pourquoi le Seigneur attend-Il si longtemps pour répondre à ma prière?

Pensez, par exemple, à la prophétie des 70 semaines de Daniel 9:24-27, la prophétie qui désigne Jésus comme le Messie (révissez-la si nécessaire). Combien de temps cette période représente-t-elle? Que vous dit cela sur le fait d'apprendre à attendre les choses au temps de Dieu, même si cela prend ce qui nous semble être un long moment?

Il y a beaucoup de raisons spirituelles importantes pour lesquelles nous connaissons des moments d'attente. Tout d'abord, l'attente peut changer notre orientation, en nous amenant à nous concentrer sur Dieu Lui-même, plutôt que sur des « choses ». Deuxièmement, l'attente nous permet de développer une image plus claire de nos propres motivations et désirs. Troisièmement, l'attente renforce la persévérance et l'endurance spirituelle. Quatrièmement, l'attente ouvre la porte au développement de nombreuses forces spirituelles, telles que la foi et la confiance. Cinquièmement, l'attente permet à Dieu de poser d'autres pièces dans le puzzle de la plus grande vue d'ensemble. Sixièmement, nous ne saurons peut-être jamais la raison pour laquelle nous devons attendre; par conséquent, nous apprenons à vivre par la foi. Pouvez-vous penser à d'autres raisons d'attendre?

Dans la Bible, quels exemples trouvez-vous où Dieu fait les choses en son temps ? En quoi peuvent-ils vous aider à apprendre à avoir confiance qu'il fera aussi pour vous ce qui est bien, mais en son temps ? (Pensez par exemple à Abraham et Sara et la promesse d'un fils). En même temps, posez-vous la question suivante : « *Est-il possible que je fasse quelque chose qui retarde la réponse à une prière qui aurait pu être exaucée il y a longtemps ?* »

David: une leçon d'attente

Dans 1 Samuel 16:1-13, nous voyons le jeune garçon David oint par Samuel comme roi. Cependant, ce fut un long voyage des champs de son père, au trône de Jérusalem. Sans doute, parfois, il se sentait au milieu d'un creuset.

Tout d'abord, le garçon était appelé à jouer de la musique pour apaiser l'esprit troublé de Saül (1 Samuel 16). Plus tard, il devint le héros d'Israël en tuant Goliath (1 Samuel 17). Ensuite, David devint un fugitif pendant de nombreuses années. Saül et son fils Jonathan savaient alors que David était destiné à être le prochain roi (1 Sam. 23:17, 1 Sam. 24:20). Mais David ne faisait rien pour faire avancer son destin que Dieu lui a donné. En fait, il semblait faire le contraire. Même quand Saül essaya de le tuer et que David coupa le bout de la robe du roi, il aurait aimé ne jamais avoir fait une telle chose (1 Sam. 24:5-7). Encore une fois, quand Saül voulait tuer David, David refusa de tuer Saül même quand il en eut l'occasion (1 Sam. 26:7-11).

Lisez 1 Samuel 26:1-11. Pourquoi David refusa-t-il de tuer Saül? Quels principes cela nous enseigne-t-il sur la façon dont Dieu met en œuvre Ses plans dans nos vies?

Lisez maintenant 1 Samuel 26:12-25. Comment le refus de David de tuer Saül affecta-t-il Saül? Que nous enseigne cela sur les avantages du fait d'attendre Dieu?

En regardant l'ensemble du chemin de David vers le trône, nous pourrions peut-être le résumer en une courte phrase – ne saisissez pas ce que Dieu n'a pas encore donné. Les dons de Dieu sont toujours mieux reçus de Sa main et en Son temps. Cela peut nécessiter un très long temps d'attente. Le haricot peut littéralement pousser en quelques heures, tandis qu'un chêne prendra de nombreuses années. Mais alors, quand viennent les tempêtes, le chêne n'est pas déraciné.

Réfléchissez à toutes les bonnes raisons que David aurait pu invoquer pour tuer Saül. (Après tout, David savait qu'il finirait sur le trône, et de toute manière, Saül était très méchant). Et pourtant, ses actes témoignent d'une véritable foi en Dieu. Que pourriez-vous retirer de cet exemple, quoique vous attendiez ?

Élie: le problème de la précipitation

L'affrontement au sommet du mont Carmel était terminé (1 Rois 18). Le feu était descendu du ciel, tout le peuple avait reconnu le vrai Dieu, et les faux prophètes étaient mis à mort. Dieu était justifié. On aurait pu penser qu'Élie avait grandi en force spirituelle après cette journée, mais soudain, il entendit quelque chose qui le terrifia au point qu'il voulut mourir. Lisez le reste de l'histoire dans 1 Rois 19:1-9. Les dernières paroles des versets sont inquiétantes: « **Et voici, la parole de l'Éternel lui fut adressée, en ces mots: que fais-tu ici, Élie?** » (1 Rois 19:9, LSG). De toute évidence, la peur d'Élie le fit courir et se retrouver au mauvais endroit.

Après une intervention aussi puissante du Seigneur sur le mont Carmel, Élie aurait dû être plein de foi et de confiance; au contraire, il courut dans la peur pour sa vie. Quelle leçon pouvons-nous tirer de ce mauvais exemple?

Cette histoire illustre quelque chose d'important: lorsque nous nous précipitons, nous pouvons très facilement nous retrouver au mauvais endroit. Dans le cas d'Élie, c'est sa peur qui le poussa à être submergé et à se précipiter dans le désert, souhaitant qu'il ne fût jamais né. Mais il y a d'autres choses qui nous poussent à nous précipiter hors du plan de Dieu pour nous.

Lisez les versets suivants. Gen. 16:1-3; Nom. 20:10-12; Juges 14:1-3; Matthieu 20:20, 21; Luc 9:52-56; Actes 9:1. **Qu'est-ce qui a poussé les personnages dans ces textes à se précipiter hors de la volonté de Dieu?**

Comme il est facile de laisser des choses telles que l'ambition, la colère, la passion, le manque de foi ou un prétendu « zèle » pour le Seigneur nous amener à nous précipiter là où nous ne devrions pas être. Personne n'est à l'abri de ce danger. La clé est de cultiver une foi confiante dans la bonté et la miséricorde de Dieu, en sachant qu'Il nous aime et veut ce qu'il y a de mieux pour nous. Cela ne se produit pas automatiquement. La foi peut être un don, mais c'est un don qui doit être cultivé, nourri et jalousement gardé.

Apprendre à faire de l'Éternel ses délices

« **Fais de l'Éternel tes délices, et il te donnera ce que ton cœur désire** » (Ps. 37:4, LSG).

Psaume 37:4 est une promesse merveilleuse. Imaginez obtenir ce que vous avez toujours voulu. Mais recevoir tous les désirs de nos cœurs dépend de comment notre cœur fait de l'Éternel ses délices. Alors, que signifie le fait de « **faire de l'Éternel ses délices** »?

Lisez psalme 37:1-11. **Le contexte du Psaume 37:4 est peut-être un peu surprenant. David écrit sur le fait d'être entouré des gens qui sont contre Dieu et contre lui. Lorsque les gens sont contre nous, la réponse naturelle est souvent la colère ou le fait de se justifier. Mais David conseille quelque chose de différent.**

Dans les versets suivants, quel est le conseil de David au peuple de Dieu dans cette situation?

Ps. 37:1

Ps. 37:5

Ps. 37:7

Ps. 37:8

Relisez Psaume 37:4. **En vous basant sur les versets de vos commentaires ci-dessus, que signifie le fait de « faire de l'Éternel ses délices »?**

David répète à maintes reprises, de différentes manières, « *faites confiance à Dieu* ». Faites-Lui confiance qu'Il agira. Ne vous irritez pas, parce que Dieu est votre Dieu, et Il agit pour vous, même en ce moment. Il n'est pas nécessaire d'être en colère et d'essayer de régler les choses par vous-même. Votre Père céleste est au contrôle. Faites-Lui confiance. Faites-Lui entièrement confiance.

C'est dans ce contexte que David écrit sur le fait de faire de l'Éternel ses délices. Prendre plaisir à Dieu signifie vivre dans un état de confiance parfaite. Rien ne peut troubler notre paix, parce que Dieu est à l'œuvre. Nous pouvons Le louer, nous pouvons même sourire, parce que personne ne peut déjouer notre Dieu! Lorsque nous arriverons à apprendre à le faire, nous recevrons vraiment ce que notre cœur désire, parce que nous recevrons ce que notre Père aimant veut nous donner, au moment qui nous profitera le plus, à nous et à Son royaume.

Comment apprendre à « faire de l'Éternel ses délices ». Passez du temps dans la prière, en cherchant la direction de Dieu pour que cela devienne une réalité dans votre vie.

Réflexion avancée:

Lisez Ellen G. White, « *L'onction de David* », p. 637-642, dans Patriarches et prophètes.

Le plan de Dieu pour nous peut exiger que nous ayons à beaucoup attendre, et cela peut vraiment ressembler à un creuset. Apprendre la patience pendant cette période peut être possible lorsque nous nous centrons sur la personne de Dieu et que nous avons confiance qu'Il agit pour nous. Il y a de nombreuses raisons d'attendre, mais toutes ont pour but l'accomplissement des plans de Dieu pour nous et Son royaume. Nous perdons beaucoup de choses si nous nous précipitons devant Dieu, mais nous gagnons beaucoup de choses, quand nous maintenons une attitude de confiance et de délice en Lui.

Le Seigneur connaît le poids et la mesure de chaque épreuve. Je ne connais pas le but de Dieu dans mon affliction, mais Il sait ce qui est le mieux, et je Lui consacrerai mon âme, mon corps et mon esprit en tant que mon fidèle Créateur. « ***Et c'est à cause de cela que je souffre ces choses; mais j'en ai point honte, car je sais en qui j'ai cru, et je suis persuadé qu'il a la puissance de garder mon dépôt jusqu'à ce jour-là*** » (2 Timothée 1:12). Si nous éduquons et formions nos âmes à avoir plus de foi, plus d'amour, une plus grande patience et une confiance plus parfaite en notre Père céleste, nous aurions plus de paix et de bonheur jour après jour alors que nous traversons les conflits de cette vie.

« *Le Seigneur n'est pas heureux quand nous nous inquiétons et que nous nous mettons hors des bras de Jésus. Il faut plus d'attente silencieuse et d'observation. Nous ne pensons à ces choses, à moins que nous ayons le sentiment d'être sur la mauvaise voie, et nous continuons à chercher un signe qui convient à l'occasion; mais cela ne devrait pas être une question de sentiments mais de foi.* » (Traduit d'Ellen G. White, Selected messages, vol. 2, p. 242.)

Discussion:

- **Que signifie le fait que Jésus connaisse « le poids et la mesure » de chaque épreuve? Comment le fait de savoir cela peut-il nous aider pendant que nous attendons?**
- **En classe, demandez aux membres de donner des témoignages personnels sur ce qu'est l'attente patiente. Quelles étaient leurs peurs, leurs joies? Comment y avaient-ils fait face? Qu'avaient-ils appris? À quelles promesses s'étaient-ils accrochés?**
- **Que pouvez-vous faire en tant qu'église ou en tant que classe pour aider les autres qui sont dans le creuset, alors qu'ils attendent le temps de Dieu pour recevoir quelque chose?**
- **Quel est le rôle de la prière dans le développement de la patience? Y a-t-il d'autres personnes pour qui vous pouvez prier afin que l'Esprit développe la patience dans leur vie?**